

PEOPLE  
CES FILLES  
BOF  
QUI SONT  
DEVENUES  
BELLES !

NOUVEAU  
PRIX  
2€

www.elle.fr

REMODELER  
SES ROMANETTES

JENNIFER  
ANISTON

LITTÉRATURE ELLE SUISSE

Tecia Werbowski:

# JAMAIS TROP TARD POUR L'AMOUR



L'ÉCRIVAINNE TECIA WERBOWSKI PARTAGE SA VIE ENTRE MONTRÉAL, PRAGUE ET GENÈVE OÙ SE TROUVE SON ÉDITEUR. SON DERNIER ROMAN, *NOT A LOVE STORY* (ÉD. MÉTROPOLIS), DÉCRIT AVEC HUMOUR ET TENDRESSE LES AMOURS DU TROISIÈME ÂGE. INTERVIEW.

**Les personnages de votre livre ont plus de 70 ans, mais leurs relations amoureuses ne semblent pas plus simples pour autant...** C'est vrai. On pourrait penser qu'avec l'expérience, les relations se construisent plus sereinement,

mais c'est une erreur. En fait, rien ne change. On retrouve les mêmes hésitations, les mêmes frustrations, les mêmes attentes romantiques... Et cela, même si l'on n'a pas été élevée dans l'espoir de rencontrer le Prince charmant. L'âge ne change rien à ce désir. On a beau avoir plus de 50 ans, on éprouve le besoin d'être avec quelqu'un.

**Comment vous êtes-vous intéressée aux amours du troisième âge?** J'ai travaillé dans une maison de retraite et j'ai constaté que rien ne changeait. L'amour restait l'une des préoccupations centrales. Je me souviens d'un vieux monsieur qui s'introduisait toujours dans la chambre d'une pensionnaire dont il était amoureux. Bien sûr, cela nous faisait rire.

Mais, en y réfléchissant, pourquoi devrions-nous rire? Y aurait-il un âge à partir duquel on n'aurait plus le droit d'éprouver des sentiments amoureux? Nous avons des préjugés vis-à-vis de l'amour chez les personnes du troisième âge, car nous avons de la peine à l'accepter. Nous associons amour et jeunesse. Mais je crois que les gens commencent à être plus ouverts sur le sujet. Il y a une tendance à aimer les gens pour leur physique, mais nous devons apprendre à voir la beauté spirituelle.

Tecia Werbowski  
*NOT A LOVE STORY*



**Ce livre a-t-il été inspiré par votre expérience?**

Indirectement. Comme je suis divorcée, je fréquente beaucoup de femmes seules qui me font des confidences. Elles me racontent, notamment, leurs efforts pour rencontrer des hommes: elles font partie de clubs de bridge, elles mettent des petites annonces dans des journaux ou sur Internet... On a cru pendant longtemps, et j'avais moi aussi cette idée, que les hommes

qui passaient des annonces ou y répondaient étaient inintéressants. Mais c'est complètement faux. Les gens ont recours à cette méthode, car ils ne savent pas où, ni comment, arriver à rencontrer quelqu'un.

**Dans *Not a love story*, Léon, qui a 72 ans, est un veuf inconsolable. Le passé ne serait-il pas le principal obstacle à une relation?** On traîne

tous derrière soi un passé qui rend les choses difficiles, mais il y a des couples qui arrivent à faire face. Du reste, Léon finit par rencontrer quelqu'un. Je crois que l'une des principales difficultés vient du fait que les femmes veulent à tout prix être avec quelqu'un, mais qu'elles n'arrivent pas à accepter quelqu'un qui leur convient s'il ne correspond pas à l'image qu'elles se sont faites de l'homme qu'elles veulent.

Propos recueillis par ODILE HABEL